

EL PROGRESO

Redacción, San José, 36

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

Teléfono núm. 164

Opiniones ajenas

LO QUE NO MUERE

Los débiles espíritus que se han dejado seducir por una deslumbradora germanofilia, nos echan en cara, como pecado imperdonable, que pretendamos el aniquilamiento de Alemania.

En sus discusiones fantásticas consideran como una monstruosa herejía que la férrea confederación que lanza al viento su famoso «Alemania sobre todos», desaparezca como nacionalidad y pierda la hegemonía mundial que le atribuyen sus partidarios.

El error en que viven y piensan procede de la concepción que tienen de la guerra actual.

Para nosotros, los que no podemos olvidar ni un momento que nuestro espíritu es filial del alma gala, en esta monstruosa contienda no luchan dos patrias, ni dos estados, ni dos ejércitos. Esa suposición que en forma de argumento esgrimen los partidarios de la preponderancia teutónica, de que el huracán guerrero reconozca por único motivo una disputa de tarifas, mercados y marcas de fábrica, es deleznable y absurda.

Están frente a frente en el centro de Europa dos sistemas políticos, dos concepciones sociológicas, dos credos humanos. La espantosa carnicería que ha azotado ya el hogar belga, es el tercer momento de la épica lucha que se inició con la Reforma, tuvo su momento heroico en los gloriosos días de la Revolución francesa y abrió el ciclo de las reivindicaciones proletarias en el siglo XX.

El ansia del poder como salvaguardia y garantía de los intereses de la plutocracia, desarrolló en el mundo civilizado el presupuesto de la paz armada hasta el límite de la elasticidad. Las escuadras, los ejércitos, las consignaciones guerreras, han sido en el último cuarto de siglo los primordiales capítulos de la política de todas las grandes y pequeñas potencias.

Ha podido decirse que los acorazados ingleses protegían una bandera comercial, dominando en los mares, que las empresas colonizadoras de Francia encubrían negocios industriales, que el engrandecimiento militar de Alemania obedecía a la necesidad de ensanchar los dominios de una patria congestionada por el exceso de población. Todo ello podrá ser cierto, pero en el fondo lo que ha venido acusándose es el predominio de una política de fuerza, de dominación geográfica, de exclusión, pretendiendo imponer su hegemonía sus obras, su espíritu a todas las razas del planeta.

«Alemania sobre todo», he aquí el lema. Dominar, sojuzgar, imponerse; dirigir los destinos de los pueblos; inyectar en todas las sangres el suero teutónico, convirtiendo el sentimiento de la patria, alentador y confortante estímulo de progreso, movimiento propulsor de fraternidad, en pabellón que cubra despojos, agresiones, latrocinios y atentados.

No se trata ya de defenderse ni de engrandecerse, haciendo en el yunque de la lucha una patria grande, florón de la rica ejecutoria de la humanidad pensante y productora. Antes hay que desahacer al vecino, pisotear al débil, escarmentar al indefenso, destruir al poderoso que también se creen con derecho al reconocimiento de su personalidad. Luchar con las armas para sacar íntegra la casa solariega es necesidad, pero declarar la guerra a todo el mundo pretendiendo mofarse de las razas que no bebieron en las fuentes germánicas, es locura exaltada y delirante.

Hay derecho a creer que el pueblo que ha encendido la hoguera en el continente, constituye la esencia, la médula de una raza como la sajona, de progenitores de alta estirpe? No, y esto lo decimos con toda la rotundidad que nos presta una profunda convicción. Alemania no es el militarismo alemán. La gran patria de tantos espíritus luminosos que dejaron una estela de cultura y de civismo, no es ese Estado Mayor que borra con sus proyectiles de diecisiete pulgadas, la fecunda obra de sus filósofos y artistas. Las arrogancias de Guillermo II no pueden ser patrocinadas por la modesta labor de una legión de investigadores.

Blancos acorazados, monumentales

cañones, trenes de artillería grandiosos desfiles de tropas, impulsos bestiales de invasión, derroche desbordante de vidas... todo eso es la Alemania que caerá destruida y debe caer, para que, libre de pesadilla semejante, pueda la Alemania de Goethe, Wagner y Marx seguir la obra de dignificación y engrandecimiento de la humanidad.

Para los que no podemos negar nuestro pasado revolucionario, liberal y tolerante, la Alemania que deseamos es la que sustentó y formó aquellos espíritus que protestaron de la anexión de Alsacia y Lorena, logrando las iras del militarismo plutocrático, del canciller de hierro. Esa concepción política de los fundadores del socialismo científico dista bastante de la actitud de los actuales socialistas que recorren Europa, pretendiendo justificar las hazañas de los ejércitos que destruyen catedrales, incendian pueblos inermes y bombardean desde lo alto ciudades indefensas.

No haya, pues, temor a que el espíritu germánico desaparezca. La obra de Prever, Wunt, Kant, Eslich y tantos gloriosos nombres, no puede morir. Será más grande la Alemania del porvenir cuando no tenga su corazón oprimido por el collar de hierro de un militarismo que sólo legará a la posteridad un estéril reguero de sangre y ruinas humeantes.

NESTOR.

SERVICIO TELEGRAFICO

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid, 11 (23/10).

De España

Los sucesos de Barcelona

En la sesión de esta tarde en el Congreso, ha sido interpelado el gobierno acerca de los sucesos de Barcelona.

La interpelación fué hecha por el diputado señor Miró, quien de paso censuró la actitud que han tomado en este asunto, los radicales de aquella población.

Habla el Ministro

El ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra contestó en nombre del Gobierno, justificando la necesidad de las medidas tomadas por las autoridades de Barcelona, para impedir la manifestación que se intentó llevar a cabo contra el Ayuntamiento, con motivo de la epidemia de tifus.

Dijo también el Sr. Sánchez Guerra, que en Barcelona ha vuelto a reinar la tranquilidad, habiendo ya cesado por completo la excitación que se notaba en los elementos populares.

En el Senado

También en el Senado habló el señor Junoy, de los sucesos de Barcelona, censurando el que por algunos elementos se haya aprovechado la epidemia de tifus para hacer campañas políticas.

Al señor Junoy le contestó en nombre del Gobierno, el ministro de Instrucción pública señor Bergamín.

Los presupuestos

El jefe del Gobierno señor Dato y el Conde de Romanones han celebrado una conferencia relacionada con la aprobación de los presupuestos.

Ambos políticos han convenido la fórmula de llevar a cabo rápidamente, la discusión y aprobación de los capítulos del presupuesto, que aun no han obtenido la sanción de la Cámara popular.

LOTERIA

Sorteo de ayer, 11

Madrid, 11 (23).

En el sorteo de hoy han correspondido los primeros premios a los números siguientes:

5,116, Algeciras; 3,013, Coruña; 4,474, Guernica; 2,161, La Palma; 17,033; 5,465; 19,150; 17,494; 4,023; 7,730; 7,738; 2,835; 15,606; 13,404; 19,745; 13,399; 12,446; 19,322; 2,434; 2,962; 4,016; 4,282.

Mesa.

EL PROGRESO es el diario de mayor circulación en esta Capital.

ESPARTACO

Se estrenará hoy en el Parque Recreativo la maravillosa película de este título y seguramente serán dos magníficas entradas las dos secciones a las ocho y a las diez y cuarto, en punto.

El precio de las localidades ha sido muy bien acogido por el público.

do nuevamente batidos por las tropas leales.

Estas después de una constante y tenaz persecución, obligaron a los rebeldes a aceptar la batalla, consiguiendo derrotarles, haciéndoles además gran número de prisioneros.

El resto de las fuerzas rebeldes se dispersó en distintos sentidos.

Añaden los telegramas que las autoridades de la colonia del Cabo consideran completamente extinguido el movimiento insurreccional.

La guerra en Francia

Otras noticias de Londres confirman que se está librando una sangrienta batalla en el Norte de Francia, cuya línea de fuego comienza en el Mar del Norte, prolongándose hasta Armentieres.

En esta batalla juega principalmente papel la artillería, entre la que se halla entablado un duelo espantoso.

Darrotados

También confirman los indicios de los despachos, la derrota sufrida por los alemanes en Saint Marie, de que ya he teleografiado.

DE RUSIA

Sigue el avance

Los telegramas de San Petersburgo comunican que los rusos siguen avanzando por el territorio alemán.

Bombardeo

También dicen que continúa incesantemente el bombardeo a Przemysl por la artillería rusa, la que ha ocupado nuevas posiciones.

Generalísimo

Dicen también esos despachos que allí se sabe que el Kronprinz ha sido nombrado generalísimo de los ejércitos austro-alemanes que operan contra los rusos.

De origen alemán

Noticia sensacional

Acaban de recibirse sensacionales noticias relacionadas con la guerra.

Estas han sido comunicadas por el consulado alemán en Barcelona.

Dixmunde y Labassee

Dicen esas noticias que los alemanes después de un formidable ataque consiguieron arrollar a los aliados, apoderándose de Dixmunde y Labassee.

Añaden los despachos que el número de bajas que costó a los alemanes la toma de Dixmunde y Labassee, es enorme.

No obstante, se considera esta operación como un triunfo colosal para las armas alemanas.

Sin confirmar

La noticia aun no ha tenido confirmación por ningún otro origen.

Madrid, 12 (10).

MAS DE RUSIA

Triunfos rusos

Nuevos despachos telegráficos de San Petersburgo, confirman los triunfos alcanzados por los rusos en la Prusia Oriental.

Estos, a juzgar por los detalles que comunican, han sido importantísimos.

Botín de guerra

Entre los muchos detalles que de San Petersburgo comunican, figura en primer término el importante botín de guerra cogido por los rusos a los alemanes.

Este compónese de cuatro obuses, cincuenta y dos cañones y cincuenta ametralladoras.

Prisioneros

También es considerable el número de prisioneros cogidos por los rusos en esta acción.

Este alcanza a 21,756 soldados. Además cayeron prisioneros muchos jefes y oficiales, los generales Liebert y Mekeuzel, este último jefe del 17 cuerpo de ejército alemán.

Más pérdidas

También cayeron en poder de los rusos un gran número de automóviles y muchos carros de municiones.

De Austria

La invasión austriaca

Comunican de Viena que progresa la invasión de las tropas austriacas por el territorio de Serbia.

Los serbios se retiran

Dicen también esas noticias, que los serbios se retiran hacia Valjevo, empujados por el avance de las tropas austriacas.

Más de Londres

Apertura del Parlamento

Telegrafían de Londres que se ha efectuado la apertura del Parlamento inglés.

Al acto dióse gran solemnidad, asistiendo un gentío inmenso que llenaba por completo los alrededores del palacio de los representantes.

Discurso de apertura

El rey Jorge pronunció el discurso de apertura, expresándose en sentido del más alto patriotismo.

Culpa a Alemania

Hablando del actual conflicto europeo, culpó a Alemania de haber arrastrado a Turquía a la guerra.

Los créditos

Luego hizo un llamamiento al patriotismo de los representantes, pidiéndoles que votaran los créditos pedidos para la guerra.

Su fe en el triunfo

El rey Jorge terminó su discurso reiterando a la Cámara su fe y la seguridad que tiene de que el triunfo final de la actual contienda será para las naciones aliadas.

¡Hurra!

El discurso del soberano inglés fué acogido con atronadores ¡hurra!

De Burdeos

La ofensiva alemana

Recibense nuevos despachos de Burdeos dando cuenta de que los alemanes han vuelto a recrudescer su ofensiva al ala izquierda de los aliados.

Estos manteniéndose en sus posiciones sin que hayan retrocedido ni una sola línea.

En Dixmunde

En el frente de Dixmunde rifte se una formidable batalla, habiendo conseguido los alemanes avanzar, ocupando nuevas posiciones.

Formidable duelo

El duelo de artillería es tremendo, ametrallándose sin cesar aliados y alemanes.

Se retiran

Añaden los despachos que los aliados se han retirado de la población de Dixmunde, conservando todos sus alrededores y los canales de Nieuport e Ipres.

Sensación

Hay verdadera sensación por conocer el final de esta tremenda batalla que se está librando.

Mesa.

La plaza de San Francisco

En la sesión de ayer fué leída la siguiente proposición, que pasó a informe del Arquitecto Sr. Pintor.

Al Excmo. Ayuntamiento. Excmo. Señor: El estudio de la reforma proyectada y aprobada para la plaza de San Francisco se hizo con la restricción de conservar los árboles actualmente plantados...

Los árboles allí plantados lo fueron en tan malas condiciones, que no sólo se han envejecido prematuramente, sino que, sus raíces, muy superficiales, están causando desperfectos de consideración en las construcciones más cercanas...

Además la situación de dicha plaza completamente céntrica, situados en ella edificios públicos y privados, y bastantes establecimientos comerciales de importancia, requiere que la reforma sea completa y se confirme la ya propuesta y aprobada en todo lo que afecta a las calles, adoquinado, escalinatas y demás detalles...

También debe tenerse en cuenta, que esta modificación dejaría la mencionada plaza en condiciones para que, a la sombra de sus árboles y dada su situación, pudiera aprovecharse para situar en ella, pequeños puestos para flores y otros objetos del país...

1.º Que se entienda aceptado el proyecto ya aprobado por la Corporación para reforma de la plaza de San Francisco, suprimiéndose los macizos rodeados de muros de sillaría y coronados con verja de hierro...

2.º Que dada la situación de la plaza y reclamaciones justamente hechas por el vecindario, se proceda prontamente a la ejecución de las obras...

3.º Que una vez terminadas éstas, se sitúen en ella puestos para flores y objetos del país al igual de lo hecho en las principales capitales del mundo...

Salas Consistoriales, 10 de Noviembre de 1914.—S. García y Cruz.

Como se ve, la proposición del señor García Cruz tiende no sólo a que se terminen rápidamente las obras de reforma de la plaza de San Francisco, sino a embellecer aquel céntrico sitio, colocándolo al mismo tiempo en condiciones de que se pueda explotar en beneficio del erario municipal...

Ahora solo falta que se acepte la reforma y que se ejecute.

Vivimos de casualidad

Ayer por la mañana fondó en nuestro puerto el vapor español Ciudad de Cádiz, y por la noche, el italiano Siena. Entre los varios puertos en que hicieron escalas antes de fondar en éste, se cuenta el de Barcelona, donde como todos nuestros lectores saben se está padeciendo una horrible epidemia de tifus...

Pues bien; a pesar de la procedencia de esos dos vapores, nuestras autoridades de sanidad marítima, por obra y gracia de no sabemos qué, dieron a ambos libre entrada, por la cual se desembarcaron las mercancías y el pasaje que para aquí traían, sin antes hacerles la más leve desinfección.

Telegrama particular

De la colonia inglesa.

Londres, 12.

Crucero alemán "Koenigsberg" embotellado río Rufigi Africa Oriental a causa hundimientos de carboneros en la embocadura del Río.

Batalla izquierda aliados empezó nuevamente ayer con enorme intensidad, nuestro frente en conjunto se ha mantenido apesar de la violencia de ataques alemanes, alemanes lograron ocupar Dixmundé pero aliados conservan alrededores población y el canal Nieuport e Ipres.

Reuter.

AYUNTAMIENTO

Sesión de 11 de Noviembre de 1914.

Se abre la sesión a las 4 y 30 minutos de la tarde; preside el Sr. Vivanco y asisten los Sres. Casariego, Ruiz Frías, Gómez Marrero, Peraza, Díaz Baute, Crosa, Calzadilla (D. Emilio), Sansón y Pons.

El acta de la sesión anterior se aprueba por unanimidad.

Manifestaciones

El Sr. Calzadilla ruega que dado lo avanzado del invierno y ser impropias las plazas de Weyler y Libertad, para que en esos días se celebren paseos, que en lo sucesivo se den los conciertos por la Banda municipal en la plaza de Constitución.

Entran los Sres. Cova, Rodríguez Febles y García Cruz.

El Sr. Casariego ruega que a todos los propietarios de fincas en el interior del radio de la población, se les hagan cercarías como está mandado por la Alcaldía.

Entra el Sr. Orozco. El Sr. García Cruz se queja de que en las oficinas municipales se hagan, durante las horas de labor, trabajos particulares, desatendiendo los municipales.

El Sr. Orozco ruega que la Comisión de Gobernación se reúna para que despache el informe que sobre una proposición para suprimir las pensiones y jubilaciones a los empleados municipales, formuló hace algún tiempo. So hacen otras manifestaciones sin importancia y se pasa a la orden del día.

Entra el Sr. Perera.

Para evitar accidentes

Se lee el informe del Ayudante de obras municipales indicando los medios que han de ponerse en práctica con el fin de evitar accidentes como el acaecido en el barranco de Santos, hace algunos días.

Entra el Sr. Díaz Llanos.

Se aprueba el informe y que se ruegue a Obras Públicas que quite los materiales que hay en el fuerte de la Costa.

Entra el Sr. Ramos.

Escaleras

Léese un informe del Arquitecto municipal en el expediente sobre adquisición de escaleras de mármol para el teatro.

Se promueve una larga discusión, hasta que se acuerda que las escaleras las haga el marmolista D. Francisco M. Díaz.

Parada de automóviles

Se lee un informe de la Comisión de Fomento, proponiendo que se establezca otra parada de automóviles en el costado Norte del castillo de San Cristóbal hasta la pescadería. Se aprueba y que se extienda arena en el sitio que ocupa la parada de la calle del Dr. Comenge.

Casas baratas

Se lee una moción del Sr. Crosa sobre casas baratas.

El Sr. Orozco dice que está conforme en que la anterior proposición del Sr. Crosa pase a informe del Inspector de Higiene y de la Junta de Reformas sociales; pero no en que se apruebe, puesto que él es partidario de que se construyan esas casas; pero que las haga el Ayuntamiento, no una entidad particular.

El Sr. Gómez Marrero pregunta que si esa entidad que se quiere sea la encargada de construir las casas baratas, está constituida legalmente, y al decirse que todavía no, replica que eso no lo ve él muy claro, y que se está esperando que el Ayuntamiento anuncie que da 45.000 pesetas a quien fabrique casas baratas, para constituirse

en sociedad; que antes se debe constituir legalmente y entonces será el momento de solicitar esas 45.000 pesetas; pero no fundarse una sociedad con fondos municipales.

El Sr. Crosa explica su proposición. Sigue discutiendo hasta que se acuerda que cuando la Junta Municipal de Asociados se reúna para aprobar los presupuestos, vea si es posible consignar esa subvención, y que luego se verá en que forma se pueda aplicar.

San Andrés

Se acuerda aceptar el presupuesto del Arquitecto municipal sobre la adición de un motor de aire para el servicio de la aguada en el barrio de San Andrés, y que se ejecute la reforma.

Informes

Se aprueban varios informes y se queda enterado de algunos oficios.

San Francisco

Se lee un informe del Arquitecto y una moción del Sr. García Cruz, sobre reformas en la plaza de San Francisco, y se acuerda que pase el asunto nuevamente a dicho funcionario.

Y se levanta la sesión a las siete y media de la noche.

Para el domingo

El próximo domingo, en el campo de deportes de la entusiasta sociedad Tenerife Sporting Club, galantemente cedido por su digna Junta Directiva, se celebrarán tres partidas de balompié entre los primeros, segundos y terceros equipos de las sociedades Nakens e Islaña.

En esta partida se disputarán los primeros equipos de ambas sociedades, una preciosa copa de plata, donada por un aficionado, como premio al que resulte vencedor. Esta copa estará expuesta al público en el escaparate de la joyería "La Universal", calle del Castillo, número 3.

El entusiasmo que reina entre los aficionados con que cuenta este deporte es grandísimo y el interés inmenso; pues entre los partidarios del Nakens e Islaña se hacen infinidad de comentarios, no faltando quien atribuya la victoria al Islaña y otros al Nakens, por más que nosotros, dados los notables jugadores del Islaña, (sin que pretendamos restar los méritos a los del Nakens), presumiémos que este equipo anotará una victoria más en su haber.

Hasta el domingo, que saldremos de dudas.

Clima de esta Capital

Día 11 de Noviembre. Temperatura máxima a la sombra 22.8. Mínima 17.0. Oscilación 5.8.

El hambre agroza el ingenio

El Moniteur de Puy-de-Dôme relata la siguiente anécdota:

"Un reservista, habitante de una ciudad obrera de los alrededores de Saint-Etienne y que está prisionero de los alemanes, envió a su mujer una carta, en la cual le cuenta con grandes elogios el trato admirable que reciben los prisioneros.

"El régimen—le dice—no deja nada que desear. Somos absolutamente tratados como la comadre X trata a sus huéspedes."

La comadre X se dedica en su pueblo al cuidado de cerdos."

La Liberté cita el caso de otro prisionero gascón que envió una carta a su mujer, y, después de escribirle los buenos ratos que reciben, agrega esta postdata en latín:

"Que crében de fau (nos morimos de hambre)."

DE LAS PALMAS

Las mujeres y el vino

A las 3 menos 15 minutos de la tarde del domingo, se encontraba en el garaje del Paseo de Bravo Murillo, el jefe del mismo don Gastón Huet, en compañía de su señora y algunos dependientes, cuando cruzó por aquel sitio en estado de embriaguez, el vecino de la calle de Lagunetas, Francisco Torres Ojeda, de 34 años de edad, y dirigiéndose a los que allí estaban profirió algunas palabras insultantes, por lo cual fué el Torres llamado al orden, pero éste insistió en su actitud y pegó una bofetada a la esposa del señor Huet, quien ante la bárbara agresión vióse en la necesidad de repelerla, causando a Francisco Torres una herida en el pómulo derecho y algunas otras contusiones más.

Al lugar del suceso acudió la guardia municipal, evitando que el hecho pasara a mayores, dada la actitud agresiva que observaron algunos acompañantes del lesionado.

Este fué conducido a la Cruz Roja, donde se le curaron las heridas de referencia.

El "Dagama"

El vapor Dagama que días pasados encalló junto al castillo de Santa Catalina, no ha podido ser puesto a flote, hasta la fecha.



Línea Pinillos

Table with columns: Fecha de llegada, Vapores, Destino. Rows include dates from 27 Oct to 29 Nov and ship names like Miguel M. Pinillos, Conde Wifredo, Balmes, Infanta Isabel, Valbanera.

Admiten carga y pasaje para los referidos puertos. Informará: el consignatario, Antonio Cabrera de las Casas, calle de Candelaria, núm. 23.

Academia Teórico-Práctica de Clases Mercantiles y Segunda enseñanza.

Clases prácticas de Aritmética, Cálculos Mercantiles, Teneduría de Libros, Correspondencia Comercial, Caligrafía y Taquigrafía.

Preparación para los estudios del Bachillerato y Comercio. Clases generales y particulares.

Para informes y matrícula, de 10 a 12 de la mañana y de 6 de la tarde a 10 de la noche, Ruiz de Padrón, 1 (Plaza del Príncipe).—J. Bermudo Rodríguez.

Se le está descargando completamente para ver si de esta forma y aplicándole remolques puede ponerse en franquía.

No es cierto que al expresado buque se le haya abierto ninguna vía de agua.

La crisis obrera

Corre el rumor de que el único trabajo de construcciones que hoy se realiza en Arucas, el de la nueva Iglesia, va a quedar paralizado por falta de recurso.

Hombre despeñado

En la mañana del jueves último se despeñó un sujeto desde el techo de una cueva, en el pago de Buen Lugar. El viernes por la mañana fué conducido el herido a esta ciudad donde se le tuvo dos horas largas, todo ensangrentado en el banco que los guardias municipales tienen a las puertas del Ayuntamiento. Al cabo de ese tiempo vino a hacerse la primera cura, que en este caso no puede llamarse con propiedad de urgencia, y a la una de la tarde se hizo cargo del herido la Cruz Roja, que lo condujo a Las Palmas.

VICTIMAS DE LA GUERRA

Ha fallecido en París madame Augusta Ventoidi, viuda del ilustre autor del León de Belfort y del Monumento de los tres sitios. Esta señora ha sido víctima de la guerra. Desde el comienzo de ésta se le exacerbó una angina de pecho y hace pocos días dejó de existir.

En París también ha fallecido la viuda de Tourmal, segunda hija del famoso compositor Hoffenbach. Le sobrevino la muerte a consecuencia de la amargura que le produjo la muerte de un hijo suyo en la guerra.

DE LA GUERRA

Opiniones.—Los que están en la guerra.

El expresidente de la República, monsieur Fallières, ha declarado en el periódico La France que, a su juicio, la guerra durará mucho tiempo. Hasta ahora no se ha hecho más que comenzar, y para abatir el poderío militar del enemigo hará falta que trascurren algunos meses.

"Si es necesario—añadió—se debe sacrificar el último hombre: yo estoy dispuesto a ir donde me manden."

En el ejército francés de operaciones figuran:

El marqués de Mac-Mahon, duque de Magenta, heredero del general Mac-Mahon, que tanto figuró en la otra guerra, y que presidió la República.

El comandante Sadi-Carnot, descendiente de presidente de la República del mismo apellido.

Claudio Casimiro Perier, descendiente de otro presidente de la República, está en Fontainebleau curándose de heridas recibidas en un combate.

Pablo Loubet, teniente del Ejército, salió de París el segundo día de la movilización, y se encuentra en Verdun; y Andrés Fallières, que está ahora agregado al ministerio de la Guerra y afecto al servicio de Prensa.

Comandancia de puerto

Meteorología

Madrid, 11 (13-00). Observatorio a Comandante Marina. Tenerife. Son probables las nieblas en la costa de Galicia, Levante en el Estrecho.

Notas marítimas

Pasajeros

Ayer por la mañana fondó en nuestro puerto el vapor francés Campinas, llevando para Dakar 147 pasajeros procedentes de Burdeos.

Después fondó el francés Anjo, conduciendo para Burdeos, 41 pasajeros procedentes de Buenos Aires.

Más tarde fondó el Ciudad de Cádiz, llevando para Fernando Poo y escalas 39 pasajeros procedentes de Barcelona y escalas. Aquí dejó 20.

—Al mediodía fondó el Tenerife, trayendo de San Sebastián 9 pasajeros. —Por la tarde fondó el italiano Siena, llevando para Colón y escalas 141 pasajeros procedentes de Génova y escalas. Aquí dejó cinco.

Carga

Con carga general para aquí han fondado los vapores Chasna y Ciudad de Cádiz, españoles, y Siena, italiano.

NOTICIAS

Un compañero menos.—Leeremos en nuestro colega El Tribuno, de Las Palmas:

"A consecuencia de las anomalías de índole económica creadas a la prensa local por la guerra europea, que hasta ese plano deja sentir su pernicioso influjo, ha tenido que suspender su publicación nuestro colega La Defensa.

"Doce años contaba de existencia este diario, y su desaparición demuestra la precaria vida que aquí arrastran los periódicos por falta de lectores, no obstante ser Las Palmas una población de más de 60.000 almas.

"De veras sentimos la desaparición del colega."

Paisano ilustre.—Dentro de unos días llegará a esta Capital, procedente de Buenos Aires, nuestro paisano el Coronel de Estado Mayor, agregado a aquella embajada, D. Sebastián Ramos Serrano.

Paseo.—El domingo próximo de 5 y media a 7 y media de la tarde se efectuará un animado paseo en la plaza de 25 de Julio, amenizado por la Banda de música de los exploradores.

Paseo militar.—Ayer efectuaron las fuerzas francas de este Regimiento, un paseo a San Miguel de Genaro.

Vapor.—Según telegrama recibido de los Sres. Pinillos Izquierdo, y C., por su agente en esta plaza don Antonio Cabrera de las Casas, el magnífico vapor correo español Balmes, salió de Cádiz para estas islas con destino a la Habana el día 11 del actual por lo que estará en este puerto de Santa Cruz por todo el día 14 de este mes de Noviembre, saliendo después de tomar el pasaje directamente para la Habana.

Por el arte.—En esta Capital se está organizando un "Quinteto de viento" integrado por varios profesores de esta Banda Municipal.

Renuncia.—D. Juan Febles Campos ha presentado la renuncia de su cargo de Consejero de este Cabildo Insular.

Correo.—Mañana a las diez saldrá de nuestro puerto, con rumbo a Cádiz, el vapor correo español Atlante, llevando pasajeros, cargageneral y correspondencia de estas islas.

Círculo de Amistad.—El sábado próximo se celebrará en los salones de esta entusiasta sociedad, una velada cómica organizada por el cuadro "Guimerá", en honor de los señores socios y sus familias.

Se pondrán en escena los divertidos juguetes cómicos, Sueño dorado y Walkiria, terminando la fiesta con un baile.

Está por demás decir el éxito que le auguramos a los organizadores y a la entusiasta sociedad.

Una sufragista.—La significada sufragista mistress Pankhurst, en una conferencia que ha dado en Nueva York, expresó sus sentimientos patrióticos, declarando que todos los ingleses deben luchar contra los enemigos de la civilización, en guerra con su país.

Comprando periódicos.—La casa Krupp ha comprado en 300.000 liras el diario italiano "Vita", órgano del partido radical monárquico.

"Vita", que hacía una campaña francófila, la hará ahora germanófila, para lo que su redacción se ha formado de nuevo con periodistas de las extremas derechas.

La casa Krupp, que posee varios periódicos alemanes, entre ellos, "La Gaceta del Rhin y de Westfalia", se propone comprar más diarios italianos.

¡Oh, si Krupp se decidiese a venir a España!

COGNAC TERRY

Agente general para las Islas Canarias, Ricardo González Díaz, Benavides, 24.
Representante en esta Isla, Domingo de la Rosa, San Roque, 12.

Colocación.—Una señora de cierta edad, desea encontrar colocación en una casa de corta familia o para atender a un caballero solo.
Darán razón en esta imprenta.

SALUD Conservada por las Píldoras Ecológicas
DE LA MUJER DEL DR. N. BOLET
57 AÑOS DE ÉXITO

Vagonetas

Se desea comprar CUATRO vagonetas de volquete sistema Decauville, 500 metros de vía desmontable, con dos apartaderos. Se prefiere el material ya usado estando en buenas condiciones.

Dirigirse con precios y detalles al Administrador de la Comunidad de Embalses de Tahodio Viera y Clavijo 13.

Despacho de pescado

Dentro de breves días se abrirá al público un despacho de pescado fresco en la Plaza del Mercado, el cual se hallará instalado en uno de los despachos de la calle del Rosario, junto a la carnicería de Oliva.

En dicho despacho se detallará durante todo el día pescado fresco de todas clases, desde la más fina hasta la más inferior.

EN UNA NOCHE
se curan las

Almorranas

con **Hemorroides LAMBO**

Unico depósito en Tenerife, Droguería de Filipes, Valentín Sanz, 24 y 13, Santa Cruz de Tenerife.

Agustín Díaz Casanova

PROCURADOR
Pérez Galdós, núm. 2 (a)

FOTOGRAFIA

"Photo-Art"

Benavides, 29

Esta casa ofrece a su numerosa clientela y al público en general, magníficos y económicos trabajos fotográficos en **postales, retratos de todas clases y ampliaciones con marcos de todos tamaños.**

La galería estará esmeradamente atendida por el conocido y afamado fotógrafo don Miguel Martí, y se retratará todos los días desde las 9 de la mañana a las 11, y por la tarde desde la 1 hasta las 5.

Grandes tiradas para artistas, a precios convencionales.
No confundirse con ninguna otra.
Benavides, 29 (esquina a Porlier).

A los señores agricultores

que deseen adquirir para la próxima cosecha semilla de patatas inglesa de la conocida por HOJA LARGA (UP TO DATE) deben dirigirse con la anticipación debida sus pedidos a Manuel Cruz, San José, 8. — Santa Cruz.

Benigno Ramos PRACTICANTE

Bragueros para las distintas clases de hernias, riñones móviles, deventraciones etc., de la importantísima casa **Collin y C.ª, París** la primera del mundo en estas especialidades.

Se admiten pedidos hechos conforme a medidas remitidas por dicho representante.

Precios módicos.
Horas de 3 a 4 en la «Casa de Salud Operatoria de Nuestra Sra de Lourdes».

Tintorería LA MIL COLORES

Calle de Teobaldo Power, 8
Teléfono, 462

Esta casa se dedica a limpiar, teñir y planchar toda clase de ropa de lana, seda y algodón.

Se tinte en todos los colores.
Especialidad en la limpieza en seco de trajes de caballero, por el cual la ropa no pierde el brillo ni su forma primitiva. Precios sumamente baratos.

Se vende

un automóvil FORD en 2.500 pesetas. Imeldo Seris, 34, darán razón de 12 a 2.

También se vende uno torpedo en mil pesetas.

Clínica operatoria. DIRECTOR: J. Rodríguez López.

Cirujía general. Garganta, nariz, oídos y ojos.
Graduación de la vista

Laboratorio para análisis de sangre, de jugo gástrico, reconocimiento de heces fecales, reacción de Wassermann para el diagnóstico de la sífilis.

Inyecciones del 606

Horas de consulta, en Santa Cruz, de 11 a 1 y de 3 a 5; para los pobres, lunes, miércoles y viernes, a las 12 de la tarde.

Consulta particular, a hora convenida.

Se alquila.—El espacio local de la calle de la Rosa, esquina a Santa Rosa, en esta Capital, que puede destinarse a cuadra, cochera, lechería, garaje o depósito de mercaderías. Darán razón en las oficinas del Parque Recreativo.

Casa de Salud Operatoria de Nuestra Señora de Lourdes
Robayna, 12 esquina a Gran Vía (Barrio de los Hoteles)
Director: **DR. VEREMUNDO CABRERA**

Cirujía General. Operaciones de vientre. Cura radical de hernias. Operación de la apendicitis; de tumores de la matriz; de quistes del Ovario. Vías genito-uritarias. Ginecología (enfermedades de la mujer).
Sifilografía.—Inyecciones intravenosas de SALVARSAN
(606 Ehrlich)
Consulta, todos los días de 11 a 12, excepto los domingos.

Rosendo González

ALFONSO XIII, 79
Se hacen toda clase de trabajos de platería, joyería y bisutería.
Grabados y monturas para piedras preciosas.

Banco Vitalicio de España

COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS
Rambal de Cataluña 18 y Cortes 603
—BARCELONA—
Pesetas
Capital suscrito. 15.000.000'00
Capital desembolsado. 3.750.000'00
Reservas en 31 de Diciembre de 1908. 26.085.296'77
Pagado a los asegurados hasta 30 de Abril de 1909 44.325.252'40
Esta Compañía se fundó en el año 1880, y cuenta con una cartera de riesgos en curso hasta 31 de Diciembre de 1909.
Pesetas 1.939.813'32
y lleva pagadas en esta provincia más de 800.000 pesetas.
Para toda clase de informes y contratos en esta provincia, pueden dirigirse al Inspector de la Compañía que reside actualmente en Santa Cruz de Tenerife.
D. FRANCISCO MARTINEZ MIRANDA Delegado:
EN SANTA CRUZ DE TENERIFE
Señores Vinda é hijos de Juan La-Roche.
EN LAS PALMAS
Sres. Hijos de Juan Rodríguez y González.
Autorizado por la Comisaría General é Inspección de Seguros el 11 de Enero de 1910.

Las nuevas Tarifas de los arbitrios extraordinarios, con el 50 por 100, de rebaja acordada por el Ayuntamiento se venden en la Imprenta García Cruz San José, 36, a 30 céntimos.

MILLER, WOLFSON & Co. Ltd.
BANQUEROS
3, EDUARDO COBIAN, 3 (ANTES MARINA)
Santa Cruz de Tenerife
Islas Canarias

Carbón de brezo y de cok, del mejor que se consume en plaza, se sirve a domicilio con la mayor prontitud al pasar aviso al almacén de comestibles «Mi bodega», frente a la Plaza de Weyler y Parque de Artillería.

Globulógeno
Preparado a base de nucleína, hemoglobina, acanthia virilis y arrhenal.
Cuando en la anemia, clorosis, dolores menstruales, flujos, desarreglos menstruales, embarazo, lactancia, neurastenia, debilidad general, frecuentes dolores de cabeza, inapetencia y tuberculosis, no hayan encontrado mejoría, con los tantos preparados que con dicho fin se fabrican tomad el **Globulógeno** y recobraréis la salud.
De venta: Farmacia, L. Martín Espino, Norte, 7, Sta. Cruz Tenerife.

Bombas centrífugas.

Para elevación de aguas y demás líquidos desde 1'50 metros hasta 75 metros. Diámetro de aspiración de 1 a 15 pulgadas inglesas y de descarga de 3/4 a 15 pulgadas inglesas. Elevan desde 60 litros hasta 30 metros cúbicos por minuto. Movidas por correa desde el motor o directamente acopladas. Las hay horizontales y verticales, de alta y baja presión. Accesorios para las mismas.

Motores eléctricos.


Para accionar o mover las bombas centrífugas, por correa o acoplados directamente a la bomba, desde 1/8 de H P en adelante, 110, 220 y 500 voltios.
Motores de gas y de gasolina desde 5 H P en adelante. Nuevo modelo de motor de gasolina de 2 1/2 H P.
Accesorios para transmisiones, etc., etc.
Para precios, informes y demás detalles, dirijanse a la nueva Fábrica de Hielo, establecida en la calle del Pilar, núm. 61.
Teléfono núm. 499.—Santa Cruz de Tenerife.

SOBRES BARATOS comerciales, de tarjetas de visita blancos y luto, y de oficio, muy baratos. En la imprenta de este diario.

Ramón Gil-Roldán ABOGADO
Teobaldo Power, 17, Santa Cruz de Tenerife.—San Juan, 15, La Laguna.

Genoveva de Bravante
Esta novela se halla de venta en la Imprenta García Cruz, San José, 36, a 50 céntimos.

Mesa de Billar para carambolas, se vende una, en perfecto estado de conservación. Para informes en la Imprenta García Cruz.

The Bernese Alps Milk Co.  The Bernese Alps Milk Co.
MARCA EL OSO
Leche esterilizada, concentrada con y sin azúcar
Leche higiénica por excelencia, la más acreditada en el mundo.
Esta leche de montaña se conserva por medio de la esterilización al vapor y es concentrada con toda la crema sin adición de sustancia extraña. Sustituye para todos los usos y empleos la leche fresca tal como sale del ubre de la vaca.
Esta leche se halla de venta en todas partes por ser garantizada su pureza, lo que justifica el gran consumo que en poco tiempo ha alcanzado en Tenerife.
Representante, JOSE ACUÑA, Santa Cruz.

24 Traducido para EL PROGRESO

Número 24

Cónsul interino de Rusia en Praga a Ministro Negocios Extranjero ruso.

Praga Julio 26—1914.

(Telegrama). Se ha decretado la movilización.

(Firmado) *Kazansky*.

Número 25

Ministro Negocios Extranjeros ruso a Embajador ruso en Viena.

San Petesburgo Julio 26—1914.

(Telegrama). He tenido una extensa y amistosa conversación con el Embajador austro-húngaro.

Después de discutir las diez demandas dirigidas a Servia, le llamé la atención al hecho que, completamente aparte de la forma brusca en que estaban presentadas, algunas de ellas eran completamente impracticables, aun si el gobierno servio las aceptara. Por ejemplo puntos 1 y 2 no po-

EL LIBRO BLANCO RUSO 19

acción del gobierno austro-húngaro en Belgrado fué instigada por Alemania, son absolutamente falsas. El gobierno alemán no tenía conocimiento alguno del texto de la nota austriaca, antes que fuese presentada y no ejerció ninguna influencia sobre su contenido. Se le atribuye equivocadamente a Alemania una actitud amenazadora.

Alemania, como aliada de Austria naturalmente apoya las reclamaciones hechas por el gabinete de Viena en contra de Servia, las cuales considera justificadas.

Por encima de todo Alemania desea como ha declarado desde el principio de la disputa austro-servia, que el conflicto fuese localizado.

Número 19

Chargé d'Affaires ruso en París a ministro N. E. ruso.

París Julio 25—1914.

(Telegrama). Sirvase referir a mi telegrama del 24 Julio. Un periódico de la mañana ha publicado huy de una manera no muy

22 Traducido para EL PROGRESO

mente conciliatorio de la respuesta servia al ultimatum, el ministro austriaco acaba de informar a las 6 P. M. que no habiendo recibido una respuesta satisfactoria dentro del plazo fijado, abandonaba Belgrado con todo el personal de la legación. El «Skupchtina» (reunión de las Cámaras) está convocado para el 27 de Julio en Nish.
El gobierno servio y el cuerpo diplomático salen esta tarde para esa población.

(Firmado) *Strandman*.

Núm. 22

Embajador ruso en Londres a ministro Negocios Extranjeros ruso.

Londres, Julio 25—1914.

(Telegrama) Grey le ha dicho al embajador alemán que en su opinión la movilización austriaca obligará a Rusia a movilizar también, que esto dará lugar a un grave peligro de una guerra general y que la única manera de obtener una solución pacífica en vista de las movilizaciones austriaca y

IMPRESA GARCIA CRUZ

36, San Jose, 36.

Si los señores comerciantes quieren convencerse de que encargando impresos por grandes cantidades, como hacen cuando los piden a la Península o al extranjero, salen más baratos en el país, pidan precios a la

Imprenta García Cruz

36, San José, 36.

Crónica de la Guerra Europea
Está a la venta el cuaderno 12.
Imprenta García Cruz, San José, 36.

SOCIEDAD "NAVEGACION E INDUSTRIA" DE BARCELONA

Servicio de correos entre Cádiz y Canarias, que efectúan los vapores **Atlante, Reina Victoria, Delfin y Hespérides**, con cómodas y lujosas cámaras, rápida marcha, luz eléctrica y excelente trato.

Seis viajes al mes, saliendo de Santa Cruz de Tenerife los días 1, 6, 8, 13, 17, 23 y 28

SERVICIO DEL MES DE NOVIEMBRE

Para Cádiz (vía Las Palmas)	Para Cádiz
Vapor Hespérides , Capitán López: los días 1 y 17.	Vapor Delfin , Capitán Roquette: los días 13 y 28.
Para Cádiz y Sevilla	Para Santa Cruz de la Palma
Vapor Reina Victoria , Capitán Maestro: los días 8 y 23.	Vapor Hespérides , el día 15 a las 9 de la noche.

Para Las Palmas.—Los días 4, 9, 17, 19 y 24 a las diez de la noche y el día primero a las 10 de la mañana.

Estos vapores atracan en todos los viajes al puerto de Cádiz

Agente, J. A. Brage, Cruz Verde, 24.

Línea de Vapores Fruteros de Otto Thoresen

Servicio regular de las Islas Canarias a Londres y a Dunkerque

SALIDAS DEL MES DE OCTUBRE

Día 8 el magnífico vapor **San Andrés** para Londres.
Día 12 el magnífico vapor **Salamanca** para Londres.
Día 22 el magnífico vapor **Sevilla** para Londres.
Día 29 el magnífico vapor **San Mateo** para Londres.

Estos vapores reúnen inmejorables condiciones para el transporte de frutos, efectuando la descarga en el «Midleton Wharf» el muelle más cercano al mercado de LONDRES.
En Dunkerque se han construido almacenes especiales con magníficas condiciones para depositar la fruta mientras se reexpide al interior de Francia.
Admiten pasajeros de primera clase. Importe del pasaje 7-0-0.

SERVICIO INTERINSULAR

por los vapores **SANCHO, SAN SEBASTIÁN y SAN JUAN**

Salidas regulares para La Palma, Gomera y Costa Norte de Tenerife

Para más informes dirigirse a las oficinas de OTTO THORESEN-Marina, 3-Santa Cruz de Tenerife

Nicolás Dehesa

Banca y Cambio

Alfonso XIII, 64

Emite giros sobre todos los países.
Pagos telegráficos.
Cartas de crédito.
Descuentos y Cobros.
Cuentas corrientes.
Compra Cheques y Letras.
Cambio, y toda clase de operaciones Bancarias.

Yeoward Brothers

Línea de vapores rápidos FRUTEROS entre Liverpool, Lisboa e Islas Canarias.

Salidas de Santa Cruz de Tenerife para Liverpool durante el mes de NOVIEMBRE.

Día 7 Ardeola
14 Aguila
21 Andorinha
28 Avocet

Estos vapores harán escalas en este puerto todo el verano siempre que haya carga suficiente. Atracando en el Dique NORTH COBURG el más cómodo para efectuar la descarga con sus almacenes especialmente acomodados para recibir durante los meses de invierno.

Los vapores de esta Compañía reúnen condiciones inmejorables para pasajeros de primera clase a los siguientes puertos.

Por los vapores **Andorinha, Aguila y Ardeola**, billete sencillo L. 8:8 o. Id. de ida y vuelta L. 14:14 o.

Por vapor **Avocet** billete sencillo L. 6:6 o. Id. de ida y vuelta L. 10:10 o.

Los billetes de ida y vuelta son valederos por un año.

Para más informes, dirigirse a los señores

YEOWARD BROTHERS

Santa Cruz de Tenerife, Marina 43

A los anunciantes

Como todos los días publicamos a las tres de la tarde una hoja con la primera y cuarta plana de este diario, invitamos a los anunciantes a que se aprovechen de la ocasión y publiquen sus anuncios en EL PROGRESO, pues como de la hoja hacemos una gran tirada, sus anuncios pueden decirse que son leídos por todo el pueblo.

El precio, dada la gran tirada de la hoja, cuya plana de anuncios se repite luego en la edición completa, es de cinco céntimos línea; pero si las inserciones son por más de diez veces, se hacen rebajas importantes.

A poco que se fijen los señores anunciantes, comprenderán las ventajas de anunciar en EL PROGRESO, pues con motivo de los interesantes telegramas que diariamente publicamos, las dos ediciones de nuestro diario son leídas por todo el mundo.

A los Pobres

Si usted está aburrido de ser pobre, y juega a la Lotería, exija que el recibo que le den de la participación que lleve en el sorteo de Navidad sea de los que vende la Imprenta García Cruz, donde se imprime este diario, y tenga la seguridad que sale de penas y escaseces.

Si no todos, casi todos los que han comprado otros años nuestros recibos han tenido la suerte de que sus billetes hayan sido agraciados con un premio. Y no deje usted de exigir siempre nuestros recibos, que si no le marró el año pasado este año le marrará.

EL SATIRICÓN, por Petronio

La vulgaridad ha representado a este escritor como ejemplo de grosera pornografía. Era preciso, pues, que se diera a conocer al gran público para que éste rectificase su juicio y admirara el arte encantador del primer satírico del mundo clásico. El libro de Petronio es un maravilloso retrato de la decadencia romana, que presentó como espectador curioso. Petronio es uno de los personajes de la famosa novela *Quo Vadis?* Este libro y *El Satiricón* se completan. Leído uno es preciso leer el otro.

De venta en la Imprenta García Cruz, al precio de 1 peseta.

Oráculo de Napoleón. Este libro fué propiedad exclusiva del Emperador Napoleón, traducido de un antiguo manuscrito egipcio encontrado en el año 1801 por M. Sonnini en una de las tumbas reales del Alto Egipto, cerca del monte Líbico. Nueva edición aumentada con la Zodiología, el Arte de decir la buena ventura y otras curiosidades.—Precio, 1 peseta.

De venta Imprenta García Cruz. Imprenta García Cruz.



Compagnie Générale Transatlantique

El magnífico vapor correo francés de 2 hélices y 12.650 toneladas

Carolina

llegará a este puerto el día 14 de Noviembre saliendo el mismo día DIRECTAMENTE para la

HABANA

admitiendo pasajeros y carga. Este vapor tiene baños, telegrafía sin hilos, personal español, luz eléctrica, etc.

Precio del pasaje en tercera clase 32 duros con todos los derechos incluidos

El Agente, R. García, en casa de los señores

HARDISSON HERMANOS

Para Agentes y Revendedores

Oportunidad para ganar dinero

Por un periodo limitado hacemos las siguientes ofertas:

- Alfileres de corbata con piedras preciosas . . . \$ 1.50 gruesa.
- Sortijas de oro enchapado 2.25 docena.
- Pulseras de plata dorada 1.25 docena.
- Cortaplumas muy elegantes 0.80 docena.
- Yuntas para puños 1.25 gruesa de pares
- Portamonedas 0.60 docena.

No vendemos menos de las cantidades estipuladas en los precios. Damos pronta atención a órdenes por correo. Dirijase a The Tropical Commercial House, P. O. Box 2110.—Nueva York.

no no había sido informado del texto de la nota austriaca, pero que apoyaban absolutamente la acción de Austria. El embajador a la vez preguntó si la Gran Bretaña podría ver la manera de ejercer presión en sentido conciliatorio en San Petersburgo. Grey contestó que no era posible. Añadió que mientras existieran complicaciones entre Austria y Servia solamente, los intereses británicos solamente estaban afectados indirectamente; pero tenía que prever el hecho que la movilización austriaca, obligaría a Rusia a movilizar también, y que desde ese momento se crearía una situación en la cual se verían envueltos los intereses de todas las potencias. En ese caso la Gran Bretaña se reservaba completa libertad de acción.

(Firmado) *Benckendorff*.

Núm. 21

Chargé d'Affaires ruso en Belgrado a ministro Negocios Extranjeros ruso.

Belgrado, Julio 25 - 1914.

A pesar del tono extremada-

correcta por cierto, las declaraciones hechas ayer por el embajador alemán y añade comentarios en los cuales caracteriza estas declaraciones como una amenaza. El embajador alemán enojado con estos comentarios, visitó hoy al jefe del departamento político y le explicó que sus palabras no tenían el carácter amenazador que se les atribuía. Dijo que Austria había presentado su nota a Servia sin estar en inteligencia definitiva con Berlín; pero que sin embargo Alemania aprobaba el punto de vista austriaco y que sin duda «una vez disparada la flecha» (estas fueron sus mismas palabras) Alemania solo podría obrar de acuerdo con sus deberes como aliada.

(Firmado) *Sevastopoulo*.

Número 20

Embajador ruso en Londres a ministro N. E. ruso.

Londres, Julio 25—1914.

(Telegrama). Grey me acaba de informar que el embajador alemán ha declarado que su gobier-

rusa, es que Alemania, Francia, Italia y la Gran Bretaña se abstengan de movilizar y ofrezcan sus buenos oficios. Grey me dijo que lo más esencial de este plan era el consentimiento de Alemania y su promesa de no movilizar. Como primera providencia ha hecho tanteos en Berlín sobre este punto.

(Firmado) *Benckendorff*.

Núm. 23

Ministro de Negocios Extranjeros ruso a Embajador ruso en Roma.

S. Petersburgo, Julio 26 - 1914.

(Telegrama). Italia puede jugar una parte de decidida importancia en favor de conservar la paz, ejerciendo la influencia necesaria sobre Austria y adoptando una actitud definitivamente desfavorable si se pretextaba que no podía localizarse. Debe usted expresar su convicción que Rusia no puede evitar salir en defensa de Servia.

(Firmado) *Sazonof*.